
ГЕНЕРАЛЬНАЯ АССАМБЛЕЯ ООН В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ 
РАССМОТРЕЛА ЧЕРНОБЫЛЬСКИЙ ВОПРОС

20 октября этого года в 
штаб-квартире ООН в Нью- 
Йорке Генеральная Ассамб
лея рассмотрела блок вопро
сов гуманитарной и чрезвы
чайной помощи, в том числе 
вопрос укрепления междуна
родного сотрудничества и ко
ординация усилий в деле изу
чения, смягчения и минимиза
ции последствий чернобыль
ской катастрофы.

Специально для участия в 
рассмотрении данного вопро
са в Нью-Йорк прибыла офи
циальная делегация прави
тельства Украины во главе с 
председателем Комитета Вер
ховной Рады Украины по воп
росам экологической полити
ки, природопользования и лик
видации последствий Черно
быльской катастрофы Генна
дием Руденко. В состав деле
гации входил также предста
витель из Славутича— дирек
тор-координатор Чернобыльс
кого центра по проблемам 
ядерной безопасности, радио
активных отходов и радиоэко
логии Евгений Гарин.

Принимая участие в обсуж
дении, Геннадий Руденко от
метил, что, невзирая на то, что

с момента аварии прошло уже 
больше 17 лет, ситуация вокруг 
Чернобыля остается чрезвычай
но сложной. В выступлении 
было привлечено внимание к 
социально-экономическим ас
пектам закрытия Чернобыльс
кой атомной станции и отмече
на необходимость выполнения 
обязательств всеми причастны
ми сторонами. Отметив усилия 
ООН в направлении решения 
чернобыльских проблем, пред
седатель Комитета Верховной 
Рады подчеркнул важность пе
рехода от проектов на бумаге к 
конкретным делам в интересах 
пострадавшего населения.

Затрагивая вопрос мораль
ных обязательств перед теми, 
кто погиб или понес потери в ре
зультате Чернобыльской траге
дии, Г.Руденко призвал Гене
ральную Ассамблею поддержать 
инициативу глав государств-уча- 
стниц СНГ относительно провоз
глашения 26 апреля Междуна
родным днем памяти жертв ра
диационных аварий и катастроф.

Призыв председателя Коми
тета Верховной Рады не остал
ся незамеченным и в проекте 
резолюции ООН, которая будет 
принята в ближайшее время, по

явилась очень важная запись: 
“Генеральная Ассамблея подчер- 
кивает необходимость координи
рованного международного со
трудничества в изучении послед
ствий Чернобыльской катастро
фы, в частности, посредством 
эффективной работы ICRIN 
(Международной Чернобыльской 
научно-исследовательской и ин
формационной сети), Черно
быльского форума, Международ
ного Чернобыльского центра по 
проблемам ядерной безопаснос
ти, радиоактивных отходов и ра
диоэкологии, а также других на
учно-исследовательских центров 
наиболее пострадавших стран и 
призывает государства-члены 
ООН и другие заинтересованные 
стороны принимать участие в их 
деятельности".

Программа визита официаль
ной делегации была очень насы
щенной. Кроме участия в пленар
ном заседании Генеральной Ас
самблеи ООН члены делегации 
приняли участие в нескольких 
важных официальных встречах. 
Состоялись встречи с помощни
ком заместителя генерального 
секретаря, заместителем коор
динатора чрезвычайной помощи 
ООН К. Мак-Аски; с представи

телями UNEP (Программы ООН 
по охране окружающей среды); 
с Председателем Государствен
ного комитета Беларуси по лик
видации последствий Черно
быльской катастрофы В.Г.Цал- 
ком; с представителями Гло
бального экологического фонда; 
с сотрудниками регионального

офиса Программы развития 
ООН для стран Европы и СНГ; с 
представителями BASF Согр; с 
представителями неправитель
ственной организации World 
Information Transfer.

Во время встреч обсужда
лись вопросы расширения про
ектов ООН, реализуемых в Ук

раине и связанных с черно
быльской проблематикой, в 
частности возможности их со
вместной реализации в рам
ках Международного Черно
быльского центра.
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